

Protokoll der Vollversammlung der Fachschaft Religionswissenschaft

08.01.2020

Anwesende: 8
Anwesende des FSR: 4 – Katharina, Vincent, Simon, Sonja
Leitung: Katharina
Protokoll: Paul (Mitschriften), Vincent (Ausarbeitung)
Moderation: Simon
Beginn: 18:01 Uhr
Ende: 20:16 Uhr

Tagesordnung

TOP 1 Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Katharina begrüßt die Anwesenden. 4 von 4 Mitgliedern des Fachschaftsrats sind anwesend. Damit ist die Beschlussfähigkeit bei Finanzanträgen gegeben.

TOP 2 Bestätigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird verlesen und bestätigt.

TOP 3 Bestätigung von Protokollen

3.1 Das Protokoll vom 11.12.19 liegt noch nicht vor.

3.2 Das Protokoll vom 20.11.19 wird unter formellen und inhaltlichen Änderungen bestätigt.

3.3 Das Protokoll vom 18.12.19 wird unter redaktionellen Änderungen bestätigt.

TOP 4 Sitzungsleitung, -moderation und -protokollführung für die nächste Sitzung

Sitzungsleitung: Sonja
Moderation: Noch ausstehend
Protokollführung: Katharina

TOP 5 Anfragen an die Fachschaft

Es liegen keine Anfragen an die Fachschaft vor.

TOP 6 Neues aus dem StuRa / IRW

6.1 Eine kleine Mitteilung

Prof. Dr. Gregor Ahn übernimmt ab dem 1. April 2020 wieder die Leitung des IRW, ebenso wie die Leitung des ZEGK.

6.2 QSM-Angelegenheiten

6.2.1 Arbeitsstand Seminar-Finanzierung durch QSM

Impuls: Vincent

Es wird berichtet, dass die QSM-Posten nochmal alle genau aufgelistet und beschlossen werden müssen – also nicht nur die Seminare, sondern auch die anderen Posten.

6.2.2 Anfrage von Prof. Prohl zur Seminarfinanzierung

Impuls: Simon

Im Anschluss an die letzte Fachratsitzung richtete sich Prof. Prohl mit dem folgenden Vorschlag an Simon: Sie hätte gerne, dass Herr Cubelic sein Seminar zu Diversity Studies am Institut hält. Da er für das kommende Semester knapp herausgefallen ist, wollte sie anfragen, ob wir das kommende Semester stattdessen drei Seminare und das Semester darauf nur ein Seminar finanzieren können, damit Herr Cubelics Seminar stattfinden kann.

Die Anwesenden entscheiden sich gegen den Vorschlag, da es ihnen wenig zielführend und nicht im Interesse der Studierenden erscheint, die zu finanzierenden Seminare so ungleich zwischen Sommer- und Wintersemester aufzuteilen. Es ist den Anwesenden ein Anliegen, ein quantitativ hinreichendes Lehrangebot sowohl im Sommer- als auch im Wintersemester sicherzustellen. Darüber hinaus hat die Erfahrung gezeigt, dass die Frequentierung der Lehrveranstaltungen im Wintersemester stärker ausgeprägt ist.

6.2.3 Aufstellung und Beschluss der QSM im Wirtschaftsjahr 2020

Antragsteller: Vincent

Nr	Veranstaltung	Beschreibung	Titel der Lehrveranstaltung	Dozent*in	Stufe	Betrag	Semester
1	-	Sachwert Bibliothek	-	-	3	322,22 €	Beide
2	-	Bibliothek Personal	-	-	2	5.180,00 €	Beide
3	PS	Lehrauftrag	Von Alchemisten, Magiern und Zombies - Einführung in die Geschichte der Esoterik(-Forschung)	Dimitry Okropiridze, M.A.	1	1.000,00 €	SS20
4	PS	Lehrauftrag	Transformation und Kontinuität. Eurasische Religionsgeschichte der Spätantike	Moritz Maurer, M.A.	1	1.000,00 €	SS20
5	PS	Lehrauftrag	-	-	1	1.000,00 €	WS20/21
6	PS	Lehrauftrag	-	-	1	1.000,00 €	WS20/21

Die Fachschaft stimmt darüber ab, ob die oben vorgestellte QSM-Aufteilung angenommen wird.

Abstimmungsergebnis FSVV: einstimmig angenommen
dafür: **8**
dagegen: **0**
Enthaltungen: **0**

Abstimmungsergebnis FSR: einstimmig angenommen
Dafür: **4**
dagegen: **0**
Enthaltungen: **0**

Beschlusstext: Die oben aufgeführte QSM-Liste wird von der Fachschaft angenommen.

6.3. Arbeitsstand Antrag Satzungsänderung

Katharina berichtet, dass der Antrag beim StuRa nicht gestellt wurde, weil das neue Formular nicht vorliegt und das Gremien-Team auf eine entsprechende Anfrage bisher nicht reagiert hat. Es wird nochmal nachgehakt und gehofft, dass der Antrag in der Sitzung nächste Woche gestellt werden kann.

6.4. Bericht aus der Fachratssitzung am 07.01.20

Simon berichtet aus der gestrigen Fachratssitzung, dass die Evaluationen des letzten Sommersemesters positive Ergebnisse gezeigt haben. Daher sollen einstweilen keine Maßnahmen ergriffen werden.

TOP 7 Neues aus Fachschaftsalltag und Arbeitskreisen

7.1 Arbeitsstand Werbung für Gastvortrag am 29.01.2020

Impuls: Simon

Benedict Thomas hat ein Bild vorgeschlagen, das er gerne für das Plakat verwenden würde. Ebenso wurde ein Abstract für den Vortrag erstellt. Zu klären wären bezügliches des Bildes eventuelle urheberrechtliche Implikationen, sowie weitere Schritte in Puncto Werbung.

Die Anwesenden halten fest, dass Simon und Sonja zeitnah die Gestaltung des Plakats und den Aushang der Exemplare (Archäologisches Institut, UB) in Angriff nehmen. Das Plakat soll Datum, Uhrzeit des Vortrages, sowie die Angabe, dass der Besuch kostenfrei ist, enthalten.

Nach Diskussion wird kein Anhaltspunkt für eventuell bestehende Urheberrechtsschwierigkeiten gesehen; die Genannten nehmen dieses Risiko auf sich. Eine Ausdehnung des Vortrags auf eine Dauer von ca. einer Stunde erscheint problemlos machbar.

7.2 Symposium in Bremen

Impuls: Simon

Das Symposium in Bremen steht in einigen Monaten an und es drangen bisher eher nur inoffizielle Informationen hierzu durch.

Daher wird entschieden, bezüglich eventueller Anmeldefristen/Deadlines für Beiträge für das Bremer Symposium bei der dortigen Fachschaft vorzufühlen, sofern sich eine Möglichkeit ergibt.

stuga.rewi@gmail.com

Katharina erklärt sich bereit, eine entsprechende Anfrage an die obenstehende Mailadresse zu formulieren.

[**Pause von 19:12 bis 19:27 / -1 Anwesende in der Pause**]

7.3 Semesterabschlussessen (Samstag, 01.02.2020)

Impuls: Katharina

Katharina teilt mit, dass sie am genannten Tag nicht anwesend wird sein können. Sie bittet darum, die Planung, insbesondere Antransport der Lebensmittel, zeitnah zu planen und anzugehen. Konkrete Ideen für das zu kochende Gericht / Gerichte gibt es noch keine.

Das Thema wird wieder aufgegriffen werden.

7.4 Kooperation mit DAI

Impuls: Simon

Gemäß der Kooperationsvereinbarung sollten wir jeweils zu Quartalsanfang das DAI-Programm zugeschickt bekommen, um dann aus den dortigen Veranstaltungen auszuwählen. Dies geschah in diesem Jahr bisher noch nicht.

Die Anwesenden entscheiden sich für eine Anfrage, die auf die Verzögerung hinweist und die Zusendung erbittet.

TOP 8 Aufstellung des Budgetplans der Fachschaft Religionswissenschaft im Wirtschaftsjahr 2020

Impuls: Vincent

Die Teilnehmenden sichten unter Vincents fachkundiger Anleitung den Gruppierungsplan des StuRa und gleichen zudem den aktuellen Budgetplan mit dem aus 2019 ab.

Die Fachschaft stimmt darüber ab, ob der in der Sitzung erarbeitete Budgetplan 2020 angenommen wird.

Abstimmungsergebnis FSVV:		angenommen
dafür:	6	
dagegen:	0	
Enthaltungen:	1	

Abstimmungsergebnis FSR:		angenommen
dafür:	3	
dagegen:	0	
Enthaltungen:	1	

Beschlusstext: Der in der Sitzung erarbeitete Budgetplan 2020 wird von der Fachschaft angenommen.

Vincent übermittelt den erarbeiteten Plan an den StuRa.

TOP 9 Verabschiedung